



Jugendamtselternbeirat  
Bergisch Gladbach

## Von Eltern für Eltern: Neuer Jugendamtselternbeirat der KiTas gewählt



Von links: Cornelia Klüfer (Vorsitzende JAEB), Marcel Feis, Silvana Wolber, Mona Wandelt (Stellvertretende Vorsitzende JAEB), Lena Horstmann, Nadine Wellié (Stellvertretende Delegierte LEB)  
Nicht abgedruckt: Arne Voigtländer (Delegierter JAEB)

Unter reger Beteiligung und mit ausreichend Abstand wurde Ende Oktober der diesjährige Jugendamtselternbeirat (JAEB) der Stadt Bergisch Gladbach gewählt. Insgesamt 7 Beiräte vertreten für die Dauer des Kitajahres 2020/21 die Interessen aller Eltern und Familien gegenüber der Stadt. Den Vorsitz übernimmt Cornelia Klüfer, die bereits in den vergangenen beiden Jahren Mitglied des JAEB war. Ebenfalls im zweiten Jahr Mitglied des JAEB wurde Mona Wandelt als Stellvertreterin ernannt. Nachdem zwei Beiräte sowie eine Beirätin in diesem Jahr nicht mehr vertreten sein konnten, ist es umso erfreulicher, dass fünf neue Mitglieder gewonnen werden konnten.

„Von Eltern für Eltern“ – unter diesem Motto steht auch weiterhin die Arbeit des JAEB. Das Gremium ist bereits seit Jahren gesetzlich im KiBiz verankert, dennoch ist vielen Eltern und Elternbeiräten ihr Mitspracherecht nicht bekannt. Mareike Boljahn vom Jugendamt Bergisch Gladbach, zuständig unter anderem für die Betreuung der KiTas in Bergisch Gladbach, betonte

den ausdrücklichen Wunsch des Gesetzgebers Eltern und Familien im Kitaalltag zu beteiligen. Hier gehe es nicht nur um organisatorische Unterstützung sondern auch um eine Beteiligung an pädagogischen Überlegungen sodass die Erziehungspartnerschaft gestärkt werden kann. Auch in Zeiten einer Unterversorgung mit Kitaplätzen muss die Qualität der Betreuung gewährleistet bleiben. Hier bietet der JAEB als Bindeglied zwischen Elternbeiräten, Jugendamt, Trägern und Kommunalpolitik, Möglichkeiten, die Interessen der Familien in die Diskussion einzubringen. Dabei kann das Gremium die Kommunikation fördern, notwendige Kontakte herstellen, zur Lösung von Konflikten beitragen und so letztlich die pädagogische Arbeit in den KiTas stärken. Auch in der Politik ist das Gremium mittlerweile etabliert. Mit beratender Stimme ist der JAEB im Jugendhilfeausschuss der Stadt präsent. Die Einflussmöglichkeiten hier betreffen die Qualität der Betreuung, die pädagogische Ausrichtung sowie die personelle Besetzung der KiTas.

Bei Fragen können Sie den JAEB gerne über den Elternbeirat Ihrer Einrichtung oder direkt per Email ([jaeb-gl@mail.de](mailto:jaeb-gl@mail.de)) erreichen. Das Gremium ist außerdem auf den Internetseiten der Stadt Bergisch Gladbach sowie in Facebook vertreten. Die Elternbeiräte aller KiTas sind ausdrücklich eingeladen, ihre Emailadresse zur Aufnahme in den Verteiler an den JAEB zu senden.